

Tolérance : tel est le mot qui me vient à la plume pour évoquer l'inauguration de la nouvelle mosquée d'Orléans La Source, ce vendredi 20 juin.

Tolérance parce qu'il est rare qu'après les élus, la parole soit donnée au sein d'une mosquée successivement à l'évêque et au rabbin.

J'y ai vu un signe important dont je remercie de tout cœur Abdelaziz Ziti et Mustapha Ettaouzani, présidents et responsables de l'association « Annour », qui a construit cette mosquée.

Beaucoup de responsables associatifs et d'habitants de La Source étaient présents le 20 juin. Bien d'autres sont venus le lendemain pour les « portes ouvertes ».

Ils ont pu apprécier l'harmonie de cet édifice – conçu par l'architecte Frédéric Skarbek –, la grande coupole vitrée d'où la lumière tombe du ciel, les bas-reliefs sculptés et les calligraphies d'une très pure facture.

J'ai songé ce matin-là qu'alors que l'on voit tant de guerres, tant de violences menées pour des motifs religieux, ou que l'on dit tels, et que ce n'est – hélas ! – pas nouveau, les fils et les filles d'Abraham, ou tous ceux qui se revendiquent et se reconnaissent comme tels, peuvent ainsi s'unir et se rassembler pour la paix.

Lors de mon intervention ce jour-là, j'ai parlé de La Source, où je vis depuis quarante et un ans. Ce quartier a pu être décrié – souvent, d'ailleurs, par ceux qui ne le connaissent pas. Avec une université, cinq facultés, une école d'ingénieurs, plus de vingt laboratoires du CNRS, le BRGM, l'INRA, deux lycées, nombre d'entreprises de grande qualité, c'est un quartier tourné vers l'avenir.

Ses habitants relèvent de près de soixante nationalités environ. On nous présente constamment cela comme un problème. C'est aussi, c'est plutôt une chance. Il y a, à La Source, beaucoup de richesses humaines, beaucoup de cultures en partage, et à partager. Qu'il y ait des difficultés – comme partout ! –, c'est vrai.

Mais je ne suis pas sûr qu'on aurait vu partout l'esprit de rassemblement, de tolérance, de respect et de fraternité qui a marqué l'ouverture de cette mosquée « Annour ». Je crois même que c'est le contraire qui est vrai. Alors, soyons fiers de La Source !

Jean-Pierre Sueur